



Groupe Ecologie et Solidarités du Département de la Gironde
Communiqué de presse

***Manifestation des agricultrices et agriculteurs :
Un modèle agricole à bout de souffle***

Le Groupe Écologie et Solidarités du Département de la Gironde soutient la colère des agricultrices et agriculteurs face à leur difficulté de vivre décemment de leur métier et exhorte le Gouvernement à sortir de la politique libérale agro-industrielle, défendue par la droite et l'extrême droite.

Depuis plusieurs jours, les agricultrices et agriculteurs manifestent partout en France et notamment en Gironde pour revendiquer des revenus convenables à la hauteur du travail fourni et une revalorisation de l'image de leur profession.

Les écologistes du Département ne peuvent que soutenir cette colère. Depuis très longtemps, nous sommes alliés dans ces luttes pour combattre les accords de libre-échange et **accompagner le monde agricole et viticole vers un changement de modèle plus vertueux, protecteur de la santé** des agriculteurs et des consommateurs. Nous agissons en ce sens dans les collectivités où nous sommes élus.

Les chiffres sont là, la France a perdu 100 000 agriculteurs et agricultrices entre 2010 et 2020. Pour enrayer ce déclin, les écologistes n'ont cessé de faire des propositions à tous les niveaux, en particulier au Parlement Européen pour mettre fin aux accords de libre-échange, pour réviser la stratégie nationale de la Politique Agricole Commune qui ne fait qu'accroître la richesse des industriels au détriment des paysans et des écosystèmes, et pour la **réorienter vers l'agroécologie**.

“Face au marché ultra concurrentiel et au changement climatique, nous devons protéger les agriculteurs pour qu'ils puissent faire leur travail et nourrir tout le monde.”

Laure Curvale, Co-présidente du groupe et Vice-Présidente chargée de la Transition écologique et du Patrimoine.

Dès juin 2022, nous avons fait voter par le conseil départemental une motion pour accompagner les agricultrices et agriculteurs face au dérèglement climatique et pour leur permettre de vivre décemment de leur travail.

Le Département de la Gironde, avec le soutien des écologistes, a choisi d'accompagner de manière volontariste, les agricultrices et les agriculteurs à travers sa stratégie Gironde Alimen'terre, la mise en place d'un réseau de fermes départementales, le développement des circuits courts, etc. Mais il ne peut pas pallier le manque d'engagement et les mauvais choix de l'État.

Nous demandons au Gouvernement de repenser toute sa politique agricole, notamment pour :

- **Garantir des revenus équitables** : le partage de la valeur doit en priorité aller aux agriculteurs et pas aux industriels ou aux distributeurs;
- **Renforcer la protection sociale agricole et les politiques de prévention santé**;
- **Réorienter les aides dans la future loi d'Orientation et d'Avenir Agricoles** au bénéfice des pratiques vertueuses pour l'environnement et la santé;
- **Favoriser l'installation, développer les projets agroécologiques** : l'accès au foncier doit favoriser les jeunes et les nouveaux agriculteurs avec une aide importante pour l'agroécologie;
- **Refondre la politique commerciale en matière agricole** et abandonner la stratégie fondée sur le tout export du Gouvernement français;
- **Mettre un moratoire sur les accords de libre-échange**;
- **Effacer les dettes des agriculteurs** avec des plafonds et des conditions sociales et environnementales.